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3 月 概況(案内業務や訪日外客の動向) 〜⻄日本〜 
 
＜近畿＞ 
彦根観光センター  
当県観光連盟が主催している琵琶湖一周をウォーキングしながら各ポイントに設置しているスタンプ(当センタ
ーも設置場所の 1 つ)を押し、認定書を貰うという事業「ビワイチ観光ウォーキング(平成 21 年 10 月開始)」が
あります。この事業は、四季を通じて琵琶湖の雄大さと美しさを感じながら歩くという健康面や観光や物産の振
興等の目的で⾏われていますが、国内だけでなく外国からもたくさん参加されています。しかしこの度、2019
年 3 月 31 日(2020 年 3 月 31 日までは、写真の添付がスタンプ代わりとして認定される)をもってこの事業が
終了となり、スタンプポイントを撤去される事となりました。⼝から⼝へと広がり、何度も参加されるお客様だ
けでなく初めて参加されるお客様からも「残念︕もっと続けて欲しい」という声がたくさんありました。 
 
⻑浜駅観光案内所 
3 月下旬に外客数が伸び、昨年同月⽐ 20％増となった。引き続き台湾からのお客様が突出して多く、中華圏の
お客様(台湾・中国・香港)の⽐率は 53％であった。 
 
京都市河原町三条観光情報コーナー 
3 月の国籍別の来所者数トップ 10 は①米国②韓国③英国④フランス⑤中国⑥オーストラリア⑦台湾⑧マレーシ
ア⑨シンガポール⑩ドイツであった。前月⽐ 63.0％増。3 月度多目的室礼拝利⽤は 6 件。⾞イス利⽤外国⼈は 2
件であった。 
 
阪急ツーリストセンター大阪梅田 
外客数は、対前月⽐ー18%の 5,163 ⼈であった。内訳としては韓国がー1,086 ⼈、台湾ー202 ⼈と大きく減少
した半面、タイ＋175 ⼈、インドネシア＋120 ⼈、中国＋88 ⼈とアジア圏に於いてばらつきがあった。また、
年初より減少傾向にあった米国からの旅⾏者が＋112 ⼈と増加した。 
 
りんくうプレミアムアウトレットインフォメーションセンター 
全体の来場数は前年⽐ 110％となり約 2,500 ⼈の増加となった。台湾・中国・タイ・フィリピン・シンガポー
ルからの来場数は前年⽐約 120％で、3 月初旬にかけて中国からよりも台湾からのお客様が多く来場される日も
あった。一⽅で香港・韓国からの来場数が前年⽐ 95％、マレーシア・インドからの来場数が前年⽐ 78％ほどに
留まった。 
 
日本橋総合案内所 
3 月は、昨年度同月⽐の 1.5 倍増。地域別では、アジア圏が 1.3 倍、EURO 圏が 3 倍、北米圏が 1.9 倍、南米圏
は同数、オセアニア地域が 1.5 倍となりました。EURO 圏からはドイツやスペイン、次いで英国・フランスから
の外客が増加しました。問合せも、この街(日本橋)に加えて、2 日目以降での和歌⼭・⾼野⼭⽅面や、奈良⽅面
の⼈気の観光スポットに関する内容が以前よりも多くなっております。それに伴い、発⾏されている交通パスの
種類が多く、選択に困惑されている⽅も多く⾒受けられます。詳細な情報収集での対応が課せられてきています。 
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明石観光案内所 
暖かくなったせいか外客数は先月との⽐較で倍増しています。明石城築城 400 周年のため特別イベントの案内
で大変好評を頂いています。 
 
阪神⻄宮おでかけ案内所 
⻄宮では 2 月に引き続き 3 月も酒蔵蔵開きが開催され、蔵開きの開催時間や場所の問合せのため来所され、蔵開
き時間と場所の案内パンフレットを配布しました。 
 
奈良県猿沢イン 
3 月のカウンター受付数(外国⼈)は 1,806 名となり、対前月⽐は 430 名増(31.3％増)、対前年同月⽐は 457 名
増(33.9％増)となった。1 日当たりでは、前月︓43.5 ⼈/日→今月︓58.3 ⼈/日と、3 月に入り、大幅に増加。
月上旬から徐々に増加傾向となり、下旬に入り急増した。日本への旅⾏者の純増に加え、桜目的での訪日者数が、
昨年の開花実績に基づき、4 月から前倒しとなった可能性が想定される。大陸別の傾向では、この時期は前年度
と同様にアジア圏が減少し、ヨーロッパ圏が増加する傾向となっている。大陸別集計は、アジア 886 名(前月
1,002 名)、ヨーロッパ 521 名(前月 202 名)、北アメリカ 227 名(前月 90 名)、オセアニア 143 名(73 名)。3
月上旬は、⽚岡梅林や月ヶ瀬梅林をはじめとする県内の梅の⾒どころや⿅寄せ、お⽔取りといった⾏事の紹介を
⾏った。中旬以降は、若草⼭開⼭と共に、春日⼭原始林など含めたトレッキングに関する質問が増加した。下旬
に入ってからは、桜に関する質問が多く寄せられるようになり、近辺ではまだ時期尚早で、奈良の開花時期の案
内と共に、他府県の開花状況なども案内した。 
 
宇陀市観光案内所うだ観処 
今月は観光案内所に来訪した⼈は 2 ⼈と少なかったが、市内では室⽣寺や龍⽳神社などは年間を通じて外国の⽅
にもよく利⽤されている。市内ではまだ多言語表記やサインが少ないので、せっかく来てくれる訪日外国客に対
してもう少し環境整備をしていかなくてはいけない。 
 
熊野本宮観光協会 
外国⼈入館者は 944 名で、対前年同月(729 名)⽐ 129％と、単月では 3 か月ぶりに前年を上回りました。地域
別では、ヨーロッパがシェア 26％と最大です。以下、北米 21％、オセアニア 20％、アジア 15％と続きます。
国別では、オーストラリア 182 名、米国 153 名、英国 58 名、フランス 45 名、カナダ 43 名の順となっていま
す。2 月は春節の影響で中華圏のアジアが多かったですが、3 月は欧米豪が上位を占めました。また地域不明が
180 名と、実は第 2 位となっています。実態は多くが中国をはじめアジアの⽅です。入館しても素通りが多いで
す。 
 
紀伊半島観光情報ステーション 
アジア地域、特に香港･中国から個⼈旅⾏での訪問が多かった。また、キャッシュレス・IC 対応(主に交通手段)
についての苦情もあった。 
 
＜中国＞ 
鳥取市国際観光客サポートセンター  
前年同月⽐ 50％増。地域別では東アジアが約 75％、東南アジアが約 11％、北米約 6％、ヨーロッパ約 4.3％。 
国籍別前年同月⽐は、香港 96％増、台湾 50％増、中国約 2.5 倍、韓国は約 26％減となった。東南アジアでは
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シンガポール、マレーシアが伸びており、それぞれ前年同月⽐ 3.4 倍、1.9 倍となっている。 
 
倉吉白壁土蔵群観光案内所 
昨年同月対⽐韓国 56％(団体バスと FIT の来所は継続してあるが、案内所での問合せは減少)、香港 309％、台
湾 91％。香港〜米⼦⻤太郎空港直⾏便の利⽤が多い。3 月末開花の桜に、非常に喜んでおられた。 
 
松江国際観光案内所 
1 月、2 月に多かった韓国、中国、台湾の来訪者が減少し、イギリス、フランス、アメリカの来訪者が増えまし
た。1 月、2 月は韓国、中国、台湾は学校の冬休み、お正月休みがあり家族で旅⾏される⽅が多かったです。学
校の新学期が始まった韓国は家族の旅⾏が減り、全体的に来客数も減ったように思われます。桜が開花し始める
3 月末頃から欧米、特にイギリス、フランス、アメリカの来訪者が増加しました。また、オーストラリアの来訪
者も増加しました。3 月末には国際学会が松江で開催され、インドからの来訪者も増加しました。松江市はイン
ドとの交流が積極的に⾏われていますので、⽣活されているインドの⽅も案内所をよく利⽤されています。 
 
神門通り観光案内所 
来館者総数は昨年⽐/先月⽐共にほぼ横ばい(185→199 名/191→199 名)。アジア系の⽅が減少(163 名→151
名)する中、ヨーロッパからの来館者の先月⽐(12 名→29 名)が増加。ただし、ヨーロッパに関しては、昨年同月
⽐で大幅に減(49 名→29 名)となった。 
 
倉敷駅前観光案内所 
3 月に入り、欧米の来訪者が目⽴ちました。⾼松から倉敷に来られたアメリカ⼈ご夫婦は、倉敷で⾏われた倉敷
春宵あかりというイベントの為に倉敷に⽴ち寄られ、オランダから来られた来訪者は吉備路のサイクリングを楽
しみたいと希望されていました。 
 
岡山空港総合案内所 
空港から市内への交通手段、空港で⾏っている訪日外国⼈対象のキャンペーンに関する問合せなど 1 日あたり 5
件程度の問合せがあった。タブレット版 TV 電話通訳サービス、Voice Tra など翻訳アプリを活⽤し、問題なく
対応出来ている。動向としては、個⼈の旅⾏者が多く、レンタカーの需要が増えている。 
 
尾道駅観光案内所 
3 月は暖かい日も多くなり、先月 80 ⼈弱だった欧米からのお客様の数が約 4 倍に増えるなど、アジアからだけ
でなく全体的に増えた。特にヨーロッパの主要国は 5 倍近く増加した。それに伴い、サイクリングについて尋ね
られることも多くなった。キャンプやハイキング、トレッキングについて尋ねられることもあった。3 月 10 日
に尾道駅が新しくオープンしたが、新しい駅舎にはごみ箱が置いてなく、そのためごみ箱の有無についても聞か
れることが多かった。桜の開花状況を聞かれることも多かった。 
 
そごう広島店総合案内所 
店内・店外ほぼ同数の案内状況。中国を含むアジア系が半数以上を占めるが、ヨーロッパ系も目⽴った。2 月下
旬から 3 月前半はご利⽤が少なく、平均 10 件に満たない日が多かったが、月後半からは増加傾向。桜の開花と
ともに観光客が増えたためと（会話から）推測。桜については平和公園への案内に併せ、近隣の名所も案内した。
またプロ野球、プロサッカーの開幕に併せ、両スタジアムへの⾏き⽅などの問合せがあった。 
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新山口駅観光案内所 
今月の外国⼈来所者数は 290 ⼈で、今年度の最⾼記録であった。国別トップ 5 は①香港 16％、②台湾 12％、
③中国 10％、④アメリカ 7％、⑤韓国 6％であった。3 月下旬から、桜シーズンに入り、外国⼈観光客は多く来
所した。また、以前は⼭⼝へ日帰り旅⾏やワンストップで来られた外国⼈観光客が多くみられたが、最近、⼭⼝・
湯田温泉を初め、⼭⼝県内各観光地に泊まり、周遊される外国⼈観光客の増加傾向がみられるようになった。 
 
＜四国＞ 
道の駅日和佐 
暖かくなりお遍路さんの歩きが目⽴って来ました。今は徳島空港にも香港からの直⾏便が臨時的にあり、香港か
らの来訪者が増えています。 
 
香川高松ツーリストインフォメーション 
韓国(前年同月⽐ 113％)、香港(97％)、中国(85％)、台湾(84％)、フランス(121％)、米国(214％)の順で来客
数が多い。 
 
ゲストハウス若葉屋 
2019 年 3 月の外客宿泊はのべ 42 ⼈泊で、全体に占める割合は 21%。これら宿泊客に対して、周辺の飲食、観
光、交通等に関する案内を⾏った。 
 
道後案内所 
本年も春の道後温泉まつりが、3 月 19 日〜21 日に開催され、ブラスバンド⾏進・道後温泉おどり・祝い餅まき・
BON ダンス・⼥みこしかきくらべパレード・ハイカラ合唱団・和太⿎競演大会・郷⼟芸能大会・台湾台北市温
泉交流パネル展等多彩なイベントが開催され、多数来場された。外国⼈にとって検番(芸者)の道後温泉おどりや
⼥みこしかきくらべは大変珍しく撮影等に熱中された。また芸者との野球拳は初めての体験であり、参加された
⽅には大変喜んで頂いた。 
 
松山空港総合案内所 
台湾(台北)からのエバー航空のチャーター便が運航された為、通常よりも台湾から多く来県された。 
 
安芸観光情報センター 
案内業務︓周辺の観光施設案内、⼟産物販売、龍⾺パスポート発⾏業務を⾏った。動向︓遍路を⾏う外国⼈観光
客が⾒受けられる。 
 
室⼾世界ジオパークセンター 
外国船が入港し、様々な国からの来館者があった。受付については、タブレット等で対応を⾏った。 
 
＜九州・沖縄＞ 
北九州市総合観光案内所 
クイーンメリー号寄港の影響で、イギリス⼈の来所が多かった。質問の内容は、両替、スタバ、TOTO ミュージ
アム、Free Wi-Fi、小倉城の質問がほとんどだった。 
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博多港国際ターミナル総合案内所 
3/1〜3/3 まで韓国は連休だった為、韓国のお客様が増加しましたが、3/4 以降減少し始めました。クルーズの
お客様は、先月に⽐べ観光バスに乗って観光される⽅々が増加した為か、当案内所を尋ねて来られる⽅が減少し
ていましたが、3 月中旬以降からは再び当案内所を訪れる⽅々が増加し、多くのお客様に福岡ツーリストシティ
パス及びバス乗⾞券等をお買い求め頂きました。念入りな計画のもと旅⾏される⽅がいる一⽅で、宿泊施設や旅
⾏の計画等をされずに来訪される⽅も多く、おすすめの宿泊施設及び観光地、グルメなどについてのお尋ねが多
かったです。 
 
福岡空港グローバルカウンター 
3 月 1 日より、エア・アジアのマレーシア⇔福岡直⾏便が就航。これにより、マレーシアからの訪日客が激増し
た。早朝の到着便の為、開店前から列を作っていることもしばしば。また、2 月から就航開始していた、ライオ
ンエアーのタイ便も 3 月に入って来店者数が増えてきた。日本は桜の季節ということもあり、タイからの訪日客
数が増えたと考える。 
 
唐津駅総合観光案内所 
春の⾏楽シーズンによる国内外観光客の⽅々の来訪が増加したなか、当市を含む当県内各地を舞台モデルとする
ホラーコメディご当地アイドルものアニメ(2019 年 3 月 31 日までに、日本以外では、韓国・台湾・香港・マカ
オ・中国・米国で公式放映(インターネット配信放映を含む)実績あり)に関連する国内外ファンの⽅々による当市
訪問が大幅増加しつつある。また、当市内を舞台モデルとするスポーツものアニメの国内外ファンの⽅々による
当市訪問が、小規模ながら継続している。 
 
嬉野温泉観光案内所 
韓国からの外客が全体の約 6〜7 割程度。佐賀空港と韓国(テグ等)との LCC 就航が影響していると思われる。続
いて中国・台湾からが多い。 
 
⻑崎市総合観光案内所 
3 月の来所者数は 9,979 ⼈(前年同月⽐ 24％増)で、当月の来所者数上位の国は①台湾 2,285 ⼈(前年同月⽐ 2％
増)、②香港 1,970 ⼈(前年同月⽐ 41％増)、③韓国 1,835 ⼈(前年同月⽐ 2％増)であった。今年に入り香港か
らの来所者数が増加しているが、これは⻑崎香港便が新規就航(2019/1/19 より週 3 便)したためと思われる。
クルーズ船は 17 隻が入港した。 
 
道の駅⻑崎街道鈴田峠 
外国⼈来訪者に対しては、4 ヶ国語対応のパンフレットをはじめ、案内所の入⼝と案内所内のカウンター付近に
英語表記でサイト利⽤を案内している。今後も積極的に声掛けを⾏い、ホームページ等でも情報発信していきた
い。 
 
島原市観光案内所 
3 月に来所外客の割合はアジア系 7 割、欧米系 3 割となっている。①インド②韓国・中国③台湾④ドイツ⑤香港・
タイ・フランスの順となっている。島原⇔熊本は意外と近く、交通の便 (フェリー) もよいので、日帰りする⽅
が多くいました。 
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阿蘇くまもと空港総合案内所 
3 月 12 日にくまモン誕⽣祭があり、台湾からの外国⼈客も多く出席していた。韓国大邱からのお客様は特に個
⼈客が多く、アクセスなどの問合せが多数ある。 
 
宇城市観光物産協会観光案内所 
3 月 9 日から特急「A 列⾞で⾏こう」の運⾏が再開されたこともあり、賑わいが戻って来ました。外国からのお
客様も格段に増え、嬉しい限りです。やはり、アジア圏からが一番多く、色々な対応に追われています。シーク
ルーズやイルカウォッチングは相変わらず⼈気ですが、短時間(1〜2 時間位)を近隣でどう過ごしたらいいかと
の問合せもあり、世界遺産三角⻄港を案内しています。また、大きな荷物のお預かりも増えています。三角駅か
らの移動は船、バス、タクシーとありますが、天草⽅面へは船を利⽤される⽅が多いように思います。旅⾏者の
⼼に残る良い旅のお手伝いができるように⼼掛けて⾏きたいです。 
 
杵築駅観光案内所 
台湾からの来訪客が先月⽐べて 43％(42 ⼈)の増加。珍しく、モンゴルからの来訪客が 5 名あり。 
 
中津耶馬渓観光案内所 
例月は台湾からの外国⼈観光客が一番多かったが、3 月はタイからの観光客が最も多かった。タイからの観光客
は、別府や⻑崎などを目的地とした移動⾏程のなかで中津市に⽴ち寄っていただいた。広域連携の重要性を再認
識した。 
 
日向市観光案内所 
今月も東アジアからの個⼈旅⾏客が来所している結果となった。香港からの観光客は⿅児島空港を利⽤する⽅が
多く、やはり南九州での観光ルートの一部になっているのではないかと感じている。当市の有名観光地である⾺
ヶ背には公共交通機関が利⽤しにくい環境にあるため、レンタサイクルを利⽤する外国⼈がいるが、より⾏きや
すさを追求するため、電動のレンタサイクルを来月から積極的に運⽤する予定である。 
 
宮崎空港案内所 
今月も、最も多い問合せはレンタカー送迎依頼に関するものだった。その他、公共交通機関の利⽤⽅法や、観光
地やホテルまでのアクセス⽅法、JR RAIL PASS の引換や VISIT MIYAZAKI BUS PASS の購入について、観光
パンフレットや観光地情報に関する問合せが多かった。その他、特に韓国からの来訪者より割引きクーポンに関
する問合せも多々あった。 
 
⿅児島県外国⼈観光案内所 
3 月もクルーズ船の入港があり、まとまった数の外国⼈観光客が本県を訪れた。3 月でチェジュ航空のソウル⇔
⿅児島便、テグ⇔⿅児島便の運航は終了したが、4 月 1 日からソウル⇔⿅児島間に LCC ティーウェイ航空が週 3
便就航することになった。 
 
Be.Okinawa 沖縄観光多言語コンタクトセンター 
3 月の対応件数は 402 件(電話︓203 件、Skype︓25 件、メール︓174 件)でした。対応言語では中国語が 181
件と最も多く、次いで英語 152 件、韓国語 39 件、タイ語 16 件、ベトナム語 1 件でした。対応言語英語の上位
国は、アメリカ、シンガポール、香港、オーストラリアです。 
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沖縄ツーリストケラマ諸島観光案内所 
沖縄でもインバウンドが増え、本島のみならず離島でも外国⼈向けのイベントや案内などを強化し、受入体制も
変わってきている。例えば各案内所には多言語のパンフレットは勿論の事、危険区域や看板なども多言語で表⽰
されていたり、緊急時の対応などの案内も掲載されている。 
 
沖縄観光情報センター 
外国⼈の割合が初めて 51％と半数を超え、日本⼈より多い結果となった(10 月 33％、11 月 38％、12 月 46％、
1 月 46％、2 月 44％、3 月 51％)。アジアの観光客の中では台湾からの観光客が 34％の割合となり、3 月に企
画した浴⾐着付体験や琉装体験をして満⾜度向上にもつながっている。またヨーロッパの観光客の割合も増え(2
月 4％ ⇒ 3 月 11％)、特にフランス⼈が多い傾向となった。 
 
 
3 月 特記事項 〜⻄日本〜 
 
＜近畿＞ 
彦根市観光案内所 
琵琶湖の⼣日が⾒たい、琵琶湖を電⾞で一周したい、湖⻄にある⽩髭神社に⾏きたい....電⾞は本数が少なく強
風だと、すぐにストップしてしまうため、案内の際は大丈夫かな︖と⼼配してしまいます。 
 
道の駅 近江⺟の郷 
最近は海外のコンテンツのロケ地になり、聖地として特定の国からの観光客が多く訪れることもあるとか…滋賀
県も有望な場所が多々あり、ロケの誘致に⼒を入れているという事で、その対象を海外にまで広げてもらえると
インバウンド需要をより取り込めるかと思います。 
 
トロッコ⻲岡駅観光案内所 
⻲岡市では来年からプラスチック袋廃⽌、紙袋有料化を進める施策があり、追随して当観光協会でも今月よりグ
ッズ販売に際し袋を有料としました。有名菓⼦店などでは⼈に差し上げる前提で綺麗に包装し、更に袋に入れる
(⾬の日は更にナイロンでカバーする)など過剰なラッピングをされていますが、日本⼈には当たり前でも外国⼈
は中身だけスーツケースに詰め、すべて捨てていくそうですので、有料だというと要らないという⼈が多く、特
に問題ありませんでした。 
 
京丹後市観光情報センター  
フランスから丹後ちりめんの⼯場⾒学に来られたお客様がいた。丹後ちりめんは有名デザイナーに丹後ちりめん
の⽣地が採⽤され、パリコレで披露されたこともあり、フランスからの注目度も⾼い。 
 
京都市河原町三条観光情報コーナー 
■カナダ⼈家族(5 名) 

1) 今から遅めのランチで焼肉かステーキの食べられるお店。予算 4,000 円 
2) 翌日利⽤、周辺でおすすめのリーズナブルな京懐石のお店。予算 4,000 円 
→14 時過ぎから遅めのランチが出来る焼肉店や鉄板焼店の要望だった。多くの店はラストオーダーが終了し
ているので、遅くまでランチ営業している店や通し営業をされている店など、店舗詳細を確認しながら案内し
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た為、時間を要した。さらなる情報収集とデータのリスト化が必要だと改めて感じた。 
【紹介店舗】京都ステーキ 南大門 錦店、神⼾⽜ 丹⼭ 鉄板焼、近江⽜焼肉 MAWARI 河原町店、先斗町いづ
もや、京料理 田ごと 

■フィリピン⼈家族(3 名)   
 今夜周辺で⼦連れ歓迎のおすすめ和食店。予算 5,000 円 

→日本の居酒屋が大好きだそうで、お造りの舟盛や壁にメニュー短冊を貼り出しているようなレトロな雰囲気
のお店を紹介すると、海外のお客様は特に喜んでいただける。居酒屋が好きな理由としては、食べ物も飲み物
も種類が豊富で安くて美味しいとの事、自国にはこのようなお店はどこを探してもないと言われた。  
【紹介店舗】漁港直送 海鮮酒場 あんじ 麩屋町綾小路店、祗園 美登幸、炭⽕串焼つじや 四条御幸町店 

■カナダ⼈家族(5 名)※電話での問合せ 
1)今から四条河原町周辺でミシュラン掲載店の京懐石ランチ。 
2)遅めのランチ(14 時過ぎ)で焼肉かステーキの食べられるお店。予算 4,000 円 
3)翌日利⽤、周辺のでおすすめのリーズナブルな京懐石のお店。予算 4,000 円 
→四条河原町周辺でミシュラン掲載店の京懐石ランチが食べたいとの電話問合せがあった。紹介したお店がお
気に召したようで、紹介したお店で昼食を取られた後、すぐに観光案内所に追加で飲食店を探しに来られた。
今晩の⼣食が決まり、安⼼して観光が楽しめると、とても喜んでいただけた。  

  【紹介店舗】京料理 本家たん熊 本店、京都ステーキ 南大門 錦店、先斗町いづもや 
 
関⻄ツーリストインフォメーションセンター京都 
■電⾞の⾞窓から⾒た少年野球が楽しそうだったので、日本の野球の試合が⾒たいとアメリカ⼈からの相談。 
 これから東京に移動するとの事だったため、滞在先ホテルの近くにある球場と、試合予定を調べて案内。 
■⻘春 18 きっぷを使って、滞在先の大津市内から⾦沢や⽩川郷に⾏きたいというフランス⼈からの相談。 
 
ぐるなび情報ラウンジ 
■ニューカレドニアから来た男性 1 名︓相撲うめきた場所のアクセスを教えてほしい→周辺商業施設が 1 日限定

で開催した相撲イベントをご存知で興味を持たれて来所されました。 
■イギリス⼈男⼥ 2 名︓大阪でキャンプができる(テントを張れる場所)はあるか→インターネットで調べて、複

数の施設を案内しましたが、英語対応可否などの情報がなく、時間を要しました。 
■イギリス⼈男⼥ 2 名︓相撲のチケットを持っているが食事はついているか(席で食べていいか)→チケットによ

り異なるためチケットの確認を求めましたが、手元になく、回答が難しかったです。 
■マルタ共和国⼈男⼥ 2 名︓東京の電⾞がややこしかったり、観光地でも英語が通じなかったりと困った事もあ

ったが、皆親切で、日本はすばらしい国、困った事も全部含めて良い思い出になったと話していました。 
 
新梅田シティ総合案内所 
■相撲が⾒たい(オーストラリア⼈・フランス⼈・アメリカ⼈・ロシア⼈) 毎年 3 月に春場所が大阪で開催され

るが、当日のチケットを購入したいとの問合せが相次いだ。当日券は早朝から会場で販売されるのみで、すで
に売り切れ。諦めきれない⽅からは、稽古している所を⾒たいとの問合せも受けた。 

■沢⼭の若者が全員同じ様な格好をしているけど…(カナダ在住ブルガリア⼈夫婦) 同じビルのホールで開催さ
れていた就活セミナーに参加する学⽣を⾒ての問合せ。よく似た服装・髪型の就活⽣を⾒て不思議に思った様
⼦。 

■モンスターが⼝を開けている神社へ⾏きたい(スウェーデン⼈カップル) 外国⼈に⼈気の難波八阪神社。獅⼦
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殿が有名。 
 
日本橋総合案内所 
フィリピンからの訪日客は、ファミリーやグループ(若年層⼥性)が多く、フィリピンペソからの両替のご要望で
来られますが、弊所を含め、周辺地域の外貨両替サービス機では対応しておらず、お詫びしてお断りし、徒歩
15〜20 分の難波駅のメガバンク 3 件を案内しています。一時期は US$を持参する⽅が殆どでしたが、年明け以
降、F ペソをキャシュにて持参する⽅が多く⾒受けられます。日本への旅⾏客に出国前、事前に対応箇所が限定
される旨の情報提供の必要性が考えられます。 
 
明石観光案内所  
明石海峡大橋の問合せが多く、フェリーや⾼速バス、電⾞等使⽤する交通機関によってお楽しみ頂ける景色も違
うため、簡単な往復コースなどを案内すると喜んでもらえます。 
 
丹波篠山観光ステーション 
国籍問わず、大阪を拠点に日帰り、もしくは 1〜2 泊程度の短期滞在で来訪される傾向が強い。気温が上がって
きた為、ドイツの⽅からはレンタサイクルの問合せもあった。 
 
奈良市総合観光案内所 
3 月は東大寺二月堂での修二会(お⽔取り)の⾏事についてのお問合せが多くあり、後半には桜の開花予想の質問
も増加しました。  
 
奈良県猿沢イン  
3 月に入り、ヨーロッパ圏からの来館者が増加。彼らは、トレッキング・ハイキングなど自然との触れ合いを好
む傾向があり、周辺では、若草⼭・春日⼭原始林・柳⽣街道などのコースを案内。連泊者の場合は、少し⾜を伸
ばしてのみたらい渓⾕など中南和エリアの秘境地などの案内を⾏った。 
 
奈良市奈良町南観光案内所『⿅の⾈』 
欧州の外客の傾向として、日本⼈観光客でもアクセスが容易でない観光スポットへの案内が増えています。 
例えば、県内の宇陀や天川村といった交通の便が発達していないエリアについても、事前にガイドブックなどで、
しっかり下調べをされて問合せをする傾向があるように感じます。また、イタリア、ドイツといった欧州の若年
層の外客を中⼼に、ハイキングを希望する外客が増加しています。奈良の柳⽣街道、天川村の洞川渓⾕、熊野古
道三社巡りなど、本格的なハイキングルートについての問合せがありました。詳細ルート・⾏程・⾒どころを伝
え、旅を円滑に楽しんで頂けるよう努めました。 
 
熊野本宮観光協会 
下旬に外国から入館者が急増しました。外国の⽅は自然志向の⽅が多く、桜の開花と共に熊野古道に来られたよ
うです。その他、共通巡礼で熊野を歩かれる⽅が多いですが、サンティアゴの道を歩いた際に熊野古道を知って
歩きに来た、という⽅が少なからずいます。 
 
道の駅なち 
⺠泊への案内の対処に困った(バスが遅くまで⾛っていない、看板がないので近くに⾏ってもわかりづらい等)。 
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＜中国＞ 
米子市国際観光案内所 
香港からの個⼈旅⾏者が、駅周辺のビジネスホテルに連泊し、案内所で観光日程を相談されるケースが多くみら
れる。食に関する関⼼も⾼く、日常の居酒屋で楽しまれている様⼦が伺われる。 
 
神門通り観光案内所 
■そばの魅⼒を教えて、とニュージーランドの⽅からの質問。⻑野、岩手でそばを食べてきたとのこと。そばそ

のものの特徴と併せて食べ⽅、器の特徴を案内。そばつゆは最後まで使いきると説明したところ、「mottainai 
spirits」と言われた。 

■韓国⼈の男性を対応。英語が得意な⽅ではなく苦労した。韓国語がわからず、韓国語の資料を⾒せられるも対
処できなかった。ボディーランゲージや写真、時刻表を⾒せて案内。最後には笑顔でお⾒送りできた。 

■台湾の⼥性から伺った。台湾⼈はインターネットで事前に情報収集するが、その中に必ず一文神在月や神迎祭
について記載があるため、皆稲佐の浜へ⾏くとのこと。ちなみにその⽅は、あえてインターネットに頼りすぎ
ず各地の観光案内所を利⽤し、自⼒では分からないことを解決するようにしていると話していた。 

 
安来市観光案内所 
中国の⽅が現⾦を持たずに来られ(電⼦マネーですべて対応されていた)、電⾞を乗り過ごしたが、安来駅は電⼦
マネーの対応ができず、近くの⾦融機関を案内した。これから先、このようなことがあるのではと思った。 
 
倉敷物語館臨時観光案内所 
3 月は美観地区内で様々なイベントが開催され、海外からもたくさんの⽅が訪れました。箏の演奏会やお茶席な
ど、日本の伝統的な文化に触れていただけるイベントが⼈気です。夜の川舟流しに参加された⽅は、幻想的な灯
りで彩られた美観地区の景観を写真やビデオに収めておられ、「とても美しい」と喜ばれた。 
 
岡山空港総合案内所 
市内をバスで移動される旅⾏者が、クレジットカードだけで現⾦を所持しておらず、ATM の引き出しも利⽤出来
ないケースがあるため対応に苦慮する事がある。そういった場合は、クレジットカード支払いが可能なタクシー
会社を手配し、そのタクシーの利⽤を案内している。 
 
広島市観光案内所(紙屋町地下街シャレオ) 
■カナダからの夫婦がシェアサイクル「ぴーすくる」を利⽤したいが、日本語のみの記載なので借りることがで

きないと来所。そごうの前にある機械であれば、英語表⽰があったので、そちらの案内をした。気になったの
は、自転⾞のハンドル部分の各スイッチの表⽰が全て日本語だったので外国⼈には難しいと思った(パンフレ
ットには説明有り)。 

■アルゼンチンからの夫婦が広島で日本の文化を体験したいと来所。茶道と、できれば合気道のような武闘をし
たいという事で、おけいこジャパン宮島や、和カル know のチラシより何件か紹介し、予約が必要であればと
案内しました。結局、考えてから出直すとの事でした。 

 
新山口駅観光案内所 
最近、⼭⼝滞在中に 2 回以上来所される外国⼈観光客が増えつつある。以下今月の業務日報から、リピーター来
所者の事例を抜粋して紹介する(案内所ファン作り)。 
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■フィンランドからのお客様(60 代夫婦)⼭⼝滞在の 1 週間の間、ほとんど毎日来所。萩、秋芳洞、岩国、下関
を満喫した様⼦。⼭⼝の旅を終え、関空に出発する前も、次回の⼭⼝旅プランを尋ねに来所。次回は紅葉シー
ズン頃⼭⼝に来る予定とのことで、⼭⼝⻑門峡、津和野堀庭園、防府⽑利庭園、⻑門大寧寺など当所周辺の紅
葉スポットを紹介した。 

■フランスからのお客様(60 代夫婦)日本 3 週間の旅(うち 4 日間⼭⼝滞在)、新⼭⼝駅を宿泊拠点にしながら、
⼭⼝、津和野、萩、下関を観光したあと瀬⼾内芸術祭 2019 と桜を⾒物するため、四国に出発。 

■香港からのお客様(40 代男⼥⼈組)手ぶら観光と逆手ぶら観光を両⽅利⽤。⼭⼝滞在中、2 回来所。「今まで通
り過ぎた⼭⼝県だったが、今回滞在してみたら、旅館も景色もよかった。香港に戻ったら、友⼈と親戚に薦め
ます」とお褒めの言葉もいただいた。 

■中国北京からのお客様(⼥性 2 名 50 代と 20 代の親⼦)⼭⼝滞在の 4 日間、⽴ち寄り湯、⼭⼝絶景バス、萩焼
き体験、⾼級ふく料亭など地域の最新観光情報を尋ねに毎日来所。「京都や大阪のような観光都市に飽きてし
まったので、地⽅都市の旅⾏が楽しい」と話していた。 

 
＜四国＞ 
スモトリ屋浅野総本店 
■6 ヶ月の⾚ちゃんを連れて歩き遍路をしているベルギーからの夫婦が、予約したゲストハウスまでの道を尋ね

るため来所。前抱きで歩いており、奥様の疲労が明らかだったので、⾞でゲストハウスまでお連れした。 
■スイスからのご夫婦の歩き遍路。遍路道に点在する標石(しるべいし→次の札所までの距離・⽅角を⽰す石柱)

が欲しい。スイスまで送ってくれる店と送る⽅法を教えてほしいと来所。88 ヶ所巡拝後に再び来所予定との
ことなので、その際に、標石を作っている石材店を紹介することになった。 

 
高松空港インフォメーションセンター 
■訪日外国⼈からの SIM カードを購入したいとの要望が多くなってきた。 
■カナダから夫婦でお遍路に来られたという⽅が来所。主に公共交通機関で移動されるとの事だったので、電⾞

やバスの利⽤⽅法を案内し、パンフレットや地図をお渡しした。 
 
香川・高松ツーリストインフォメーション 
■祖⾕⾏きの琴バスを予約したい⽅が、最初は HP から予約したいということでしたが、会員登録したり、入⼒

電話番号が携帯番号必須であり、結局 HP から予約はできず、こちらで電話にて予約をしました。こちらは時
間をとってしまったので申し訳なかったのですが、その⽅はご⽴腹もされず、あたたかいお礼の言葉を頂きま
した。併せて、HP で予約をする際に新規会員登録であったり、携帯電話の登録であったり旅⾏に来ている外
国の⽅にとっては手間であり、困難だと話していました。また、オリンピックなどが始まり、訪日外国客が増
えてくると、1 ⼈ 1 ⼈にサービスが⾏き届かないので、予約⽅法を簡単にする等、考えるべきだとの意⾒を頂
きました。 

 
松山空港総合案内所 
■同じ地名のある沖縄県に誤ってホテル予約をされていた為、一からホテルを取り直し、予約済みのホテルのキ

ャンセル作業に時間を要しました。 
■松⼭空港では SIM カードを販売しておらず、連絡が取れないとのことで、レンタカー会社へ代わりに連絡し

ました。 
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高知県「ｉ」案内所 
■パラグアイからの来訪者に、日本に何日も滞在するので⾼くてもいいので Wi-Fi ルーターを連続して何日も貸

してもらえるところはないか聞かれた。⾼知のお店は、返却は必ず⾼知の店の窓⼝へしなければならず、使い
勝手が悪いため、国際空港の店やウェブサイトを検索するよう伝えた。 

■アメリカから観光で日本に⻑期滞在している⾞椅⼦に乗った年配の⼥性(日本語は話せない)が怒った様⼦で
カウンターに来られた。⾼知に今日から 3 日間滞在予定で、バスに乗ろうとしたら、運転手に乗⾞拒否された。
運転手がすごく不親切で態度が悪く、日本で初めてこのような対応を受けたと泣きながら怒っていた。怒りの
向けどころがなかったため、バス会社に電話してほしいと言われ電話し、今日の出来事を伝えると、電話⼝の
担当者はドライブレコーダーや当時の状況を確認するとともに、運転手の指導を強化すると言い、謝っていた。
⾞椅⼦での路線バス乗⾞について尋ねたところ、⾞椅⼦に乗ったまま乗⾞できるノンステップバス、または⾞
椅⼦を固定できる手すり・スペースがあるバスなら乗⾞可能とのこと。お客様が乗⾞予定だったバスを調べて
もらうと、やはり⾞椅⼦に対応していないバスだった。乗⾞予定のバスを前日までにバス会社に連絡すれば、
⾞椅⼦対応のバスに⾞両を変更し運転手にも事前に連携して、乗⾞・降⾞の際サポートが可能との説明だった。
外国⼈のお客様はこのように電話で事前に連絡などできない場合がほとんどなので、⾼知市内を⾞椅⼦でバス
に乗⾞、移動することはかなり難しい。 

 
香美市いんふぉめーしょん 
国籍不明(男性 1 名)、日本・大阪(⼥性 1 名) ⾼知県に来るのは今回が初めてとのことで、「こうちじん」をお
渡し。龍河洞⾏きバス時刻、乗り場、龍河洞多言語案内フリーアプリケーション Cavigator 案内。バス発⾞まで
あまり時間がない中での来館であった。龍河洞内の⾒学時間や帰りのバスの時刻を気にされており、散策目安時
間は約 50 分、復路のバス時刻とタクシー利⽤の場合の所要時間と料⾦を案内。「洞内は急いで⾛ったらもっと早
く出られるか」と質問され、大変急いでいる様⼦だったので「狭い箇所もあり、滑りやすく危険。このあとどこ
へ向かう予定ですか」と聞くと「できるだけ安く、早い⽅法で今治市に向かいたい」とのことだった。アクセス
⽅法として、ＪＲ四国列⾞と⾼速バスを提案すると、⾼速バスの利⽤を希望された。バスの場合、⾼知県から今
治市まで直通のものはなく、松⼭駅で下⾞してから乗換の必要があるが問題ないか確認すると、かまわないとの
ことだったので、スタッフがとさでん交通とＪＲ四国それぞれのバス会社の時刻と料⾦を調べた。しかし、調べ
ている途中で、龍河洞⾏きのバスの発⾞時刻がせまっていたため、取り急ぎバスへの乗⾞をすすめた。お 2 ⼈が
無事乗⾞された後、改めて時刻と料⾦を確認し、龍河洞保存会に事情の説明と調べた内容を伝言していただくよ
う電話連絡にて依頼した。 
 
＜九州・沖縄＞ 
博多港国際ターミナル総合案内所 
■特定の国や地域からの旅⾏者に⾒られる特徴︓冬休みシーズンが終了した為、2 月と⽐較して韓国の来訪者が

減少しました。2 月には小さなお⼦様連れや学⽣の⽅々が多かったのに対し、3 月は韓国の来訪者の年齢層が
上がり、ツアー及び個⼈旅⾏で訪日される⽅が増加しました。また、クルーズ船を利⽤の中国の来訪者は、1
日フリーパスを購入し団体で観光及びショッピングをされる⽅々が多く⾒られます。 

■対処に困ったもの、調べるのに苦労したが感謝された質問・案内事例︓由布院で海鮮料理及び家族風呂がある
旅館を探してほしいとの相談がありました。しかし春休みシーズンの為、空室がない旅館が多く、なかなか⾒
つかりませんでしたが、無事に旅館の予約ができ、とても感謝されました。 
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九州⾃動⾞道基山パーキングエリア下り線インフォメーション  
対処に困った事例では、拾得物の件で電話で問合せがありました。⽚言の日本語だったので、思う様に聞き取れ
ず…かなり困りました。ジャケットのお忘れものとわかりましたが、そのジャケットがその⽅のものなのか︖ジ
ャケットの色が一致せず。NEXCO ⻄日本のお客様センターに相談し、直接お客様とやり取りをして頂き、無事
手元にお戻しすることが出来ました。受け取られた時は大変喜ばれていました。また、お客様センターにも受け
取った旨の電話をされたようでした。 
 
佐賀市観光案内所 
当案内所で販売している、佐賀市内菓⼦店 4 店舗をめぐりお菓⼦を頂く「銘菓めぐりの旅」チケット(500 円)
が韓国のお客様に好評です。また、台湾、香港からのお客様も増えてきています。※好評につき販売期間が 2018
年 4 月 1 日〜2019 年 3 月 31 日まででしたが、延⻑されることとなりました。 
 
佐世保観光情報センター 
佐世保市営バスが 2018 年 12 月末営業終了し、それに伴い市営バス 1 日乗⾞券も販売終了しましたが、スマホ
の画像を⾒せるなどして購入したいという⽅が多くいました。利⽤者に不便をかけ、申し訳ないと共に、インタ
ーネットには古い情報が残っていることがあると実感しました。2019 年 3 月 24 日より⻄肥バス 1 日乗⾞券が
販売開始になりましたが、利⽤は⼟日祝限定で料⾦も⾼くなりました。 
 
桜の馬場城彩苑総合観光案内所 
英語で書かれている日本の刀や文学、歴史などの本をお探しのお客様が来所され、図書館と街中の本屋に数冊ず
つあったので、そちらを紹介しました。 
 
宇城市観光物産協会観光案内所 
1 ⼈旅のマレーシア⼈の⼥性が⼣⽅近く来所され、熊本県中部にある宇⼟半島の⻑部田海床路が SNS で⼈気な
ので、これから⾏きたいと強く希望されました。途中、JR の無⼈駅で降⾞し徒歩で 20 分ほどかかかることと、
日本語を話さない⽅だったのでとても⼼配しました。その旨を伝えたところ、日本に留学中の親族の⽅に電話で
相談され、今回は時間も遅いので取りやめた⽅がいいという結論になり、ほっと一安⼼しました。次回は是非と
も訪れたいと話していました。また、ユニークな質問としては、近隣の物産館で初めて目にする日本の野菜を写
真に収めて来られ、表⽰してある漢字の読み⽅をアルファベットで教えてほしい、発音はこれでいいか等々興味
津々の様⼦などが印象に残っています。 
 
大分市観光案内所 
新幹線の中に荷物を忘れた外国客が来所しました。その新幹線は 熊本から博多経由で新大阪まで⾏く列⾞でし
た。来所された時は次の観光地の福岡へ出発する直前で、福岡に 2 泊した後は帰国するとのことでした。新大阪
の忘れ物預かり所に連絡を取り、そこから直接福岡で滞在するホテルへ発送してもらうようにしましたが、新大
阪駅の忘れ物預かり所に電話がなかなか繋がらず、福岡に出発する時間も迫り、焦りましたがなんとか出発時間
に間に合い、問合せることが出来ました。お客様も安⼼して福岡へ出発されました。 
 
中津耶馬渓観光案内所 
気候も良くなってきたため、耶⾺渓⽅面でサイクリングをしたいという外国⼈観光客が非常に増えてきた。また、
城下町エリアのレンタサイクルも増加していることから、サイクリング観光の需要が⾼まっているのではないか
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と思われる。 
 
宮崎空港案内所 
■依然として、事後に免税制度に関する問合せが多い状況にある。宮崎空港では、館内で購入した商品のみ対象

となっているためその旨説明するが、残念そうにされるお客様も多数お⾒受けする。 
■外国⼈旅⾏客に⼈気のサンメッセ日南が毎週⽔曜定休となるため、他の⾒所を提案できるよう努めたい。 
 
Be.Okinawa 沖縄観光多言語コンタクトセンター 
「盆栽を購入したい」という問合せに、県内には盆栽取り扱い店舗が少なく、取り扱い店舗を探すのに手間取り
ました。また「離島の⺠宿を予約したいが、web で探す事が出来ないので、手伝って欲しい」という要望に、希
望の⺠宿のオーナーが⾼齢で、既に閉業していたため、事情を説明し別の⺠宿を案内しました。 
 
沖縄旅⾏攻略 
季節の変わり目などで旅⾏客の中の⼦供が熱を出した等、体調不良の声が数件あった。県内で多言語対応の病院
を案内すると共に、県内の提携先個⼈タクシー運転手にも病院まで付き添いしてもらい対処した。 
 
 
3 月 各案内所の独⾃の取り組み・喜ばれたことや感謝されたこと 〜⻄日本〜 
 
＜近畿＞ 
堅田駅前観光案内所 
中国からの来訪者から、路線バスの便がなく、地元の⼈でもなかなか⾏けない料理旅館への⾏き⽅を聞かれまし
た。タクシーでしか⾏けない旨をお伝えすると、不安そうな様⼦だったので、代わりにタクシー会社に問合せて
往復の手配をしました。帰りに「食事も美味しく、楽しめた」とお礼に⽴ち寄って下さいました。 
 
石山駅観光案内所 
デンマークから来たお客様が、ミホミュージアムから石⼭駅に戻ってきた際、JR パスをなくされていることに
気付き、ミホミュージアムと帝産バスと連絡を取り合って、探して頂きました。結局 1 時間半ほどの⾜⽌めには
なってしまったのですが、最終的には⾒つかりお客様の手元に戻ってきたので、大変助かったとお礼の言葉をい
ただきました。 
 
JR ⻲岡駅観光案内所 
湯の花温泉に宿泊予定の外国⼈観光客の⽅で、シャトルバスの予約をされていないことがあります。代わりにそ
の手配をお手伝いさせていただき、時間や乗り場を案内をすると、非常に喜ばれます。 
 
関⻄ツーリストインフォメーションセンター京都 
■ムスリム⽤の祈祷室を併設、京都を訪れるムスリム観光客に好評をいただいている。 
■日本に中・⻑期滞在される⽅からの要望に応え、Mobal 社の通話が可能な SIM カードの取り扱いを開始。イ

ンターネットでの申し込みで、当店で引き換えるサービスを実施中。これにより、これまで利⽤があまりなか
った在住外国⼈の当案内所利⽤者が増えてきた。 
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烏丸御池市バス・地下鉄案内所 
案内所からアクセスしやすい桜スポットの開花情報のボードを手作りして設置したところ、外国の⽅からも好評
で、じっくりと⾒てくださる⽅や写真に撮っていかれる⽅もよく⾒受けられた。 
 
難波観光案内所/南海インフォメーションセンター  
ドイツ⼈の⼥性が来所され、日本の伝統芸能に興味があり、特に相撲に興味を持たれていたのですが、大阪場所
の前売りチケットはすでに完売で、当日券は早朝から並ばないと買えないのだが、何か⾒学したいとのことで、
⽴浪部屋に確認したところ、住吉大社で 7〜8︓00 に限って朝稽古を⾒学できるとのことでした。ぶつかり稽古
等はないそうですが、お願いして⾒学させていただくことができました。 
 
りんくうプレミアムアウトレットインフォメーションセンター 
■プレイヤールーム(祈祷室)の案内(マレーシア 40 代男性) 17:40 頃プレイヤールーム(祈祷室)を利⽤したい

と来場されたが、あいにく別のお客様が利⽤中だった。18:20 以降ご利⽤頂ける旨お伝えし、その時間まで待
たれる事になった。話を伺うと 18:00 までに礼拝する決まりがあるとの事で、特別にインフォ内の空きスペ
ースの利⽤を提案。時間内に礼拝する事が出来たとすごく感謝された。 

■遺失物の案内(中国 30 代夫婦) 落し物をしたとの事で、館内の拾得確認するも該当物はなかった。落とした
可能性が⾼い⽴寄り店舗へ確認したが⾒つからなかった。こちらまでの来場手段を伺うと、関空から出ている
スカイシャトルで来場したとの事だったので、バス会社へ連絡すると類似品拾得があり、次のアウトレット着
便で届けてくださった。お客様は無事に受け取ることができ「いっぱい買い物しますね︕ありがとう︕」と非
常に喜ばれ、買い物に向かわれた。 

■遺失物の案内(マレーシア 30 代⼥性) ポーチを落としてしまったと相談に来られた。確認するも拾得はなく、
その旨お伝えすると非常に慌てた様⼦で「大事に⼈からもらったもの。どうしても⾒つけたい」とお話になっ
た。念のため、その日に⽴寄られた店舗全てに電話で確認した所、最後に⽴寄られた店舗で拾得があることが
わかった。⾒つかった事をお伝えするとその⽅は泣き出され「もう二度と無くしません。本当によかった、あ
りがとう」と涙ながらに話された。落とし物が、その⽅にとって大切なものだと改めて感じた。これからもお
客様に寄り添った対応が出来るようにしていきたい。 

 
新今宮荷物預かり/配送サービス/ダイコクロッカーインフォメーションセンター 
⺠泊の所在地がわからないとのことで、その場所まで同⾏して案内した。路地裏で表札もないので探すのに苦労
した。夜遅くのことだったのでとても喜んでくれた。 
 
阪神⻄宮おでかけ案内所 
酒蔵博物館、直営アンテナショップの割引クーポン券をお渡しし、喜んでいただきました。 
 
奈良県猿沢イン  
当館では、年に数回インバウンド向けにスペシャルイベントを開催しており、3 月は日本舞踊を実施。過去最⾼
の 72 名のツーリストが参加された。浴⾐や一部コスプレなどを貸出し、より日本的な体験ができるよう⼯夫を
⾏った。終盤は、参加者全員で東京音頭を踊ったりと大盛り上がりのイベントとなった。参加者は満⾜して、奈
良での滞在に強い印象を刻んで帰っていかれた。 
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奈良市奈良町南観光案内所『⿅の⾈』 
マレーシア⼈のムスリム⼥性グループ(6 名)から「礼拝のために、館内のどこかスペースを短時間貸してほしい」
という要望がありました。当館の 2 階にあるイベントや講座で不定期に利⽤している和室空間を使って頂いたと
ころ、対応にとても感謝してもらいました。今回は近隣に適当な場所を⾒つけることは難しいことが予想された
ため、また他の来館者との接触がなく、ふすまなどの仕切りがあり、上記グループの⽅が全員入ることができる
場所として、急遽対応しましたが、今後もこのような要望が増える可能性があり、対策の必要を感じました。 
 
HIDAKA TRAVEL INFORMATION 
今後、日本語・英語版の御坊・日⾼のスタンプラリーを実施する予定です。 
 
＜中国＞ 
松江国際観光案内所 
アイルランドのお客様が小さい焼き⿃のお店に⾏きたいと案内所にみえました。店の案内をし、電話予約もした
ので感謝されました。案内所ではキャンセルをされない⽅については店への予約、タクシー予約など通訳の協⼒
も⾏っています。 
 
安来市観光案内所 
毎週日曜日、安来節の格好でおもてなしをして約 1 年経ったが、海外の⽅を含め多くの⽅に好評である。記念撮
影は特に欧米・北欧などの⽅が多い。 
 
ももたろう観光センター  
今年は 3 年に 1 度の瀬⼾内国際芸術祭が開催される年なので、多くの外国⼈の⽅が来岡されると予測されます。
その中でもフランス⼈の⽅が多いので、パンフレットだけではなく、通訳機「POCKETALK」を導入しました。 
 
岡山空港総合案内所 
岡⼭県と協⼒し、空路利⽤者促進を目的として台北便利⽤の外国客を対象に、キャンペーンを⾏った。キャンペ
ーンは、岡⼭の観光地の写真を SNS に投稿してもらい、掲載画面を案内所で提⽰いただくと、オリジナル桃太
郎マスキングテープをプレゼントするという内容で、好評だった。 
 
尾道駅観光案内所 
タイから 3 組の夫婦が窓⼝に現れた。そのうちの 1 組の娘さんがタイから自転⾞レンタルの予約をしてきたとの
ことだった。娘さんとは 1 か月後に合流するとのことで、今回は 6 名のうち 5 名は自転⾞で、1 名はバスでのし
まなみ観光を楽しみたい、島で 1 泊するので、チェックインの時間にちょうどいいようなバス便を⾒てほしいと
のことだった。⾼齢の婦⼈が 1 ⼈で⾏動をされるのを他の⽅々が気にかけておられたので、気をつけて丁寧に案
内した。大変喜ばれ、何度も⽴ち寄りお礼を言って⾏かれた。また、カナダ⼈のカップルは、自転⾞で今治まで
⾏かれたいようだったが、予定されている日が⾬模様であることを伝えると、週末に変更された。しかし、週末
は大きなイベントがあり、当日分の貸出自転⾞が先着順で、すぐになくなってしまう旨を伝えると、再び悩まれ
た。色々と提案したが、結果今治側から尾道⽅面に⾛られることを決意されたので、レンタサイクルターミナル
に近い宿泊施設に予約を手配した。島内に、もう 1 か所宿泊を予約をすると、「本当に助かったよ、また(日本に)
帰って来た時、尾道駅で会おう︕」と言って笑顔で出発された。 
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広島市観光案内所(平和記念公園レストハウス) 
■日系ブラジル⼈の中年⼥性の⽅から、「ブラジルで、原爆投下後に⼈々が礼拝をしていた建物で焼け残ったも

のがあると聞いたが、どこにありますか︖」との質問。建物の名称をご存知なかったため、『ヒロシマの被爆
建造物は語る』より広島流川教会の写真をお⾒せして、場所の案内をした。ホテルの近くにあるのですぐ⾏け
ると喜んでいた。 

■カナダ⼈男性がわにの刺身(サメの刺身)を食べたいと来所。広島でも県北側の名物料理であることを説明し、
広島の観光案内 HP に記載されているお店とアクセスをご案内した。昨年の豪⾬災害の影響で、JR 芸備線は三
次まで未だ開通していない為、バスでの移動を案内した。何故わに料理をご存知か伺ったところ、世界の変わ
ったものを食べる事を旅の目的にしており、ネットで情報を得たとの事だった。 

■ドイツ⼈の⽅から酒蔵の並んでいるところに⾏きたいと⻄条の案内を求められた。また、別件で⻄条のガイド
ツアーについて、メールで問合せて来られた⽅については、⻄条酒蔵観光組合よりガイドの手配が出来たとの
連絡を受けた。外国⼈旅⾏者に、⻄条がかなり浸透してきたように思われる。 

■シンガポールの⽅より Hiroshima Tourist Visit Pass(middle)を使って三段峡へ⾏きたいとの要望があった。 
三段峡の入り⼝まで、バスで⾏くこと自体に問題はないが、安芸太田町によると今年は登⼭道の安全はまだ確
認できていないので、自己責任で入⼭してくださいとのことだった。登⼭道の確認は 4 月以降になるとのこと
で、結局三段峡へは⾏かず、福⼭の鞆の浦や岩国へ⾏先を変更するとのことだった。 

 
山陽⾃動⾞道福山サービスエリア上り線インフォメーション 
地元の⼈気観光スポットの外国語マップを取り寄せています。また、キッズコーナー等に⼟⾜禁⽌や飲食禁⽌の
啓蒙 POP を文字ではなくイラストにて掲⽰しています。 
 
＜四国＞ 
香川・高松ツーリストインフォメーション 
栗林公園と屋島を組み合わせて回りたいという⽅が多く、スタッフ作成の JR、ことでん(私鉄)、シャトルバス掲
載の時刻表が好評です。 
 
ゲストハウス若葉屋 
弊所の近所のうどん店のメニューを独自に英訳したものを⽤意しており、役⽴っている。注文の仕⽅や、サイズ
「小」でも 1 玉あるから十分であることなどを、事前にアドバイスし喜ばれる。よく案内する定番の飲食店が
10 店ほどあるのだが、料理や雰囲気を伝えやすいように、その写真をプリントしたボードを⽤意している。そ
のボードには店の外観写真も載せていて、地図で指し⽰したり、店名を伝えただけでは、実際に⾏ったときに、
看板の日本語が読めなかったり、そもそも夜で⾒えにくかったりして、たどり着けないということがしばしばあ
ったので、わかりやすいように⼯夫をしている。問合せのよくある観光地には、自ら⾜を運んでその景観、楽し
み⽅、交通手段、注意点などを確認するようにしている(自身の実体験が案内業務に役⽴つ)。 
 
道後案内所 
道後温泉周辺における南海トラフ等の巨大地震の発⽣を想定した合同防災訓練を 3 月 3 日に開催した。松⼭東消
防署の指導の下で、道後温泉旅館協同組合・道後商店街振興組合・道後温泉本館・⾶⿃乃湯泉・銀⾏・地域の各
種団体から、約 100 名の参加を得て、防災意識の向上と実践を学んだ。また、スイスから来られた⽅が小銭入
れを紛失したので、落し物として預かっていないか当館に来館されたが、当館で紛失の届がなかったので、道後
温泉駅の交番に案内したところ、市内電⾞の運転手が電⾞で発⾒して交番に届けられた事が判明し、無事本⼈に



案内業務事例/特記事項◎ビジット・ジャパン案内所(Vol.449) 

18 

 

戻ってきた。思い出のある小銭入れとお⾦が発⾒され、日本⼈の素晴らしい⾏動に感激され、当館にも感謝の言
葉を頂いた。 
 
今治地方観光情報センター  
日本の四季折々の季節感を味わっていただこうと、季節の⾏事にちなんだ折り紙を窓⼝に貼っています。お持ち
帰り⽤に、折り紙のコマ(回ります)も置きました。特にお⼦様、⼥性に好評でした。 
 
四万十市観光案内所 
メールでずっとやり取りをしていたタイの夫婦が実際に観光に来てくださった。サイクリングコースの説明や、
列⾞と遊覧船の運⾏時間の接続の話など、⻑文のメールが続き大変だったが、必要な情報が手に入り、楽しく観
光できたと言っていただき、嬉しく思った。 
 
高知空港総合案内所 
外国語マップ(英語、韓国語、繁体字、簡体字、タイ語)のコーナーは、スペースは広くないがご利⽤頻度が多く、
マップ類がよくはけている。英語と繁体字の 2 種類だが、⾼知県観光マップ「KOCHIーJIN(こうちじん)」のマ
ップは特に好評。 
 
＜九州・沖縄＞ 
博多港国際ターミナル総合案内所 
当案内所では、インバウンド向け Wi-Fi 端末の貸出を⾏っています。当日レンタルもしており、博多港で受取・
返却できる為、利便性が良いと好評です。また、SNS を利⽤し、福岡、九州、日本の情報を発信していますが、
こちらも多くのインバウンド客に⾒ていただけており、案内所のみならず、様々な媒体で有益な情報を発信して
います。 
 
好いとう福岡 
アイルランドの⽅が、ハネムーンで来日。他にも東京、大阪へ⾏く予定だそうで、Google で調べて SUiTO へ来
てくれました。折紙体験も喜ばれました。 
 
佐賀市観光案内所 
九州佐賀国際空港国際線発着に伴い、外国語対応スタッフ(佐賀大学韓国⼈留学⽣及び佐賀大学中国⼈留学⽣)に
1 日 2 時間来ていただき、外客の対応や外国語資料の作成をお願いしています。リピーターの来所も多く、通訳
の⽅はいらっしゃいますかと尋ねられることもあります。 
 
唐津駅総合観光案内所 
案内カウンターを改修し、⽴席対応等に合うレイアウトにした。併せて、ご来所の⽅が個⼈⽤品を使⽤できるよ
うにするコンセントやテーブルを別途設置した。 
 
⻑崎市総合観光案内所 
オーストラリア⼈(1 ⼈ 40 代)  昨日⻑崎に着いて外国⼈向け JR チケットジャパンレールパスを落とし、とて
も困っている。探すのを手伝ってほしいと来所された。お客さまが覚えている微かな記憶から、移動に使った交
通機関、観光された場所、利⽤されたと思われるタクシー会社を特定し、問合せをした。最終的にチケットはお
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客さまが観光された眼鏡橋周辺で拾得され、⻑崎警察署に保管されていた。受取の手続きの際、お客さまも警察
署の係員も手続きがスムーズに⾏えるよう、必要な情報を電話で打ち合わせして取りに⾏くようにご案内した。
「昨日落としたし、記憶も曖昧で、どこで落としたかも全くわからなかったから、まさか⾒つかるとは思わなか
った。これで安⼼して旅⾏が楽しめる。本当にありがとう︕︕」と大変感謝された。 
 
島原市観光案内所 
弊社が発⾏している島原市観光名所をらくらく回遊できる(観光スポットの入場券+平日は列⾞区間限定乗り放
題・⼟日祝日は専⽤観光名所を回遊する路線バスに乗り降り自由でお得な 8 大特典付きのチケット)しまばらめ
ぐりんチケットは、最近、海外の旅客にも好評です。「島原城、湧⽔庭園四明荘も入れて、2 次交通の⼼配もな
く、その上に湧⽔やミニ手ぬぐいのお⼟産・参画店で消費をすれば特典もある、一石数⿃でいいチケットだ」と、
中国の旅客にとても喜んで頂きました。 
 
熊本駅総合観光案内所(⻄口) 
阿蘇駅へのアクセスが分かりづらいため、主な⾏き⽅や乗り換え駅などが分かりやすくなるよう、イラストを⽤
いたアクセス表をスタッフで作成して配布している。その他、1 日乗⾞券の種類や違いを載せた一覧も作成し、
販売の際に活⽤している。 
 
阿蘇くまもと空港総合案内所 
パスポート紛失客がおり、お客様の⾜取りをたどって各所に連絡し、熊本市内のドンキホーテで発⾒。ドンキホ
ーテのスタッフの協⼒もあり、⾶⾏機の出発に間に合った。大変感謝された。 
 
宇城市観光物産協会観光案内所 
今月(3 月)特に印象に残ったのは、台湾からの年配夫婦が⼣⽅近くに来所し、三角⻄港ガイドの案内を希望され、
早急にガイドの手配が出来たので、大変満⾜してお帰りになりました。事前予約無しでしたが、直ぐに対応して
頂きとても助かりました。日本での旅⾏が良き思い出になればと思います。また、タイからの訪日客も増えてい
ます。佐賀へ向かわれる⽅が多いようです(ドラマの聖地巡礼の影響)。タイに限らず、お客様の⺟国語で挨拶す
ると大変喜ばれます。特にタイは仏教国なので手を合わせて挨拶するように⼼掛けています。こちらの案内所は、
4 月から Free Wi-Fi が利⽤できるようになります。更に利便性を向上したいと思います。 
 
⾅杵市観光交流プラザ 
日本各地の桜の開花(満開)時期に合わせて旅をしている訪日観光客が来て、⾅杵観光の後に⾏く予定としている
他県数か所(公園等)の桜の開花状況の情報収集をしたいとの要望があり、他市の観光課へ問合せをし、現在の状
況をお知らせしたところ大変喜んでいただいた。 
 
中津耶馬渓観光案内所  
シンガポール⼈の夫妻が、日曜祝日運⾏の定期観光バスという耶⾺渓を周遊するバスに乗りたいとの事で来所し
たが、バスは既に出発していた。路線バス等を利⽤して耶⾺渓を周遊する⽅法を提案したが、やはり定期観光バ
スに乗りたいとのことだったので、例外的に途中乗⾞の手配を取ることに成功し、大変喜ばれた。 
 
宮崎空港案内所 
館内のエレベーターについて、既存の 1 台(定員 11 名)に加え 1 台新設され、4／1 より稼働した。これまでは、
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大きな荷物を持っている外国⼈旅⾏客の⽅々が、搭乗手続き前に館内を散策される際に、不便をおかけしていた。
しかし新設エレベーターは定員が 17 名となり、移動が以前より容易となった為、利⽤者に喜ばれている。 
 
⿅児島県外国⼈観光案内所 
本県は活⽕⼭等があるので、噴⽕等が国内でもニュースになっている際は、HP 等で多言語で情報発信をするよ
うにしている。 
 
Be.Okinawa 沖縄観光多言語コンタクトセンター 
「過去に訪れた離島の⺠宿に、家族と訪れたいが該当の⺠宿が分からない」というご質問をいただき、営業年数
や⽴地場所など様々な条件を想定し、該当されると思われる⺠宿を数件紹介した事案がありました。案内の際に、
「ご希望に沿う事が出来ているか分かり兼ねるのですが」という前置きをし紹介したところ、該当の⺠宿が⾒つ
かり「これこそ私が希望していたものです。予約しました。ありがとう」という謝辞を頂けました。 
 
沖縄旅⾏攻略 
5 月 1 日を目途に、中華圏旅⾏客に向けて那覇国際線空港内に県内の観光施設のクーポンを無料で設置し、多く
問合せを受ける観光施設以外にも⾜を運んでもらう材料となるように仕掛ける。また、クーポン冊⼦は旅中情報
を集中的に記載している内容になっており、交通便の悪い沖縄でも移動可能にするための情報を満載している。
その他、24 時間使える自社 AI システムの問合せも掲載している。 
 
 

以上 
 


